



III. ¿Qué repercusiones sociales tuvo la expansión romana?

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

IV. Analiza el siguiente mapa de las etapas de la expansión romana y completa la simbología considerando años.



V. En relación al mapa anterior completa el siguiente considerando los lugares dominados en las tres regiones mencionadas.



El Mediterráneo occidental:

---



---

El Mediterráneo oriental:

---



---

Península itálica:

---



---

VI. Lee el siguiente texto y responde

“Hasta aproximadamente el año 270 a. c., Roma luchó sin descanso por su existencia en Italia, y la lucha no cesó hasta verse reconocida como una potencia de primer orden. Para eso necesitó las más altas cualidades de valor y de ingenio; una tras otra fueron vencidas las tribus, que se incorporaban, bajo diferentes condiciones, al Estado romano o a su esfera de influencia. Se crearon ligas y alianzas. [...] Finalmente [...] Roma quedó a la cabeza de los Estados griegos en el sur de la península. De este modo Roma penetró en la zona de los cartagineses, cuyo comercio abarcaba los mares de Sicilia y el Mediterráneo occidental. Después de medio siglo de lucha (264-202) ya era indudable que roma se convertiría en una potencia mundial”.

Barrow, Reginald (2000). Los romanos.

a) ¿Cómo representa a Roma el autor del texto?

---

---

---

---

---

---

---

- Respuesta

---

I. ¿Qué posibilitó la expansión romana?

Estas conquistas fueron posibles gracias a su fuerza militar, la que radicaba en un ejército disciplinado y eficiente, que contaba con avanzados armamentos y técnicas bélicas.

II. ¿Cuáles fueron las consecuencias de la expansión de Roma?

Al principio la expansión territorial convirtió a Roma en la principal potencia política y militar de la época. Para administrar los nuevos territorios y las enormes riquezas derivadas de botines de guerra, impuestos y el comercio exterior, Roma amplió su eficiente organización burocrática. Con el tiempo degeneró en conflictos sociales.

III. ¿Qué repercusiones sociales tuvo la expansión romana?

Si bien los patricios y plebeyos enriquecidos se vieron favorecidos con el aumento de tierras, la intensificación del comercio y el acceso a mano de obra esclava, otros sectores se empobrecieron. El descontento social, especialmente de la población campesina y de aquellos que carecían de propiedades, pronto derivó en nuevas luchas sociales que buscaron cambiar la desigual repartición de la tierra.



- V. En relación al mapa anterior completa el siguiente considerando los lugares dominados en las tres regiones mencionadas.



- VI. Lee el siguiente texto y responde

“Hasta aproximadamente el año 270 a. c., Roma luchó sin descanso por su existencia en Italia, y la lucha no cesó hasta verse reconocida como una potencia de primer orden. Para eso necesitó las más altas cualidades de valor y de ingenio; una tras otra fueron vencidas las tribus, que se incorporaban, bajo diferentes condiciones, al Estado romano o a su esfera de influencia. Se crearon ligas y alianzas. [...] Finalmente [...] Roma quedó a la cabeza de los Estados griegos en el sur de la península. De este modo Roma penetró en la zona de los cartagineses, cuyo comercio abarcaba los mares de Sicilia y el Mediterráneo occidental.

Después de medio siglo de lucha (264-202) ya era indudable que roma se convertiría en una potencia mundial”.

Barrow, Reginald (2000). Los romanos.

a) ¿Cómo representa a Roma el autor del texto?

Como una potencia incansable que con arduo trabajo logró dominar el mediterráneo, no siendo esta una tarea sencilla. Roma trabajó con estrategia y cooperación para ver dominado luego de años todo el territorio que por derecho natural pensaban les correspondía.